

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Redactor: José María Pinaud

Administrador: Rubén Yglesias

Suscripción mensual, dos colones

Al pregón, diez céntimos

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIÉRCOLES, 3 DE DICIEMBRE DE 1919

NÚM. 55

La muerte de Enrique Garrón

Ayer falleció, después de varias horas de agonía, el joven francés Enrique Garrón, a quien ocurrió un accidente cerca de Limón, accidente que le lleva al sepulcro en plena primavera de la vida, cuando, después de haber luchado heroicamente durante los cuatro años de la guerra en Europa, encontraba en esta tierra el cariño del hogar y de la amistad.

Alistado desde 1914 como soldado de la gran causa, peleó en cien combates, distinguiéndose allí, donde cada hombre era un héroe: una vez firmado el armisticio, pasó como voluntario a Rusia, en donde se batió contra los bolsheviks, y al regreso a Costa Rica, después de escapar milagrosamente de la muerte en las trincheras, la encuentra, por una ironía del destino, en una excursión por la región Atlántica.

Era Enrique de trato afable, de gran cultura, de simpática presencia, sus relaciones en ésta eran numerosas, y su desaparición ha causado profundo dolor en nuestros círculos sociales.

LA PRENSA envía a la familia doliente y a la colonia francesa, la expresión del profundo pesar que le ha ocasionado tan infausto acontecimiento.

Para los niños pobres

LA PRENSA, conocedora del estado de indigencia de miles de infelices niños a quienes la fortuna ha dejado de su mano, y deseosa de que el día de Navidad tengan, si no un juguete, si algo más provechoso como un vestido, un sombrero, calzado, etc., hace por este medio un llamamiento a todas las personas caritativas para que contribuyan con dinero, ropa o cualquier otra cosa útil para aliviar la triste condición de esos pequeños desheredados quienes el viejo San Nicolás no visita porque así lo ha dispuesto la ley de la humanidad.

LA PRENSA encabeza esa suscripción y mientras se organiza el comité, que integrarán señoras, señoritas y caballeros, ha dispuesto nombrar tesorero a don Ernesto Ortiz, a quien habrá que remitir los donativos, que serán publicados diariamente en las columnas de este diario.

La señora Emilia de Escorriola se ha servido aceptar el cargo de levantar la lista de contribuyentes entre el comercio y oficinas de esta ciudad, instando por nuestra parte a todas las personas para que contribuyan con lo que a bien tengan en dinero o artículos.

Vienen C 350.75

Otras disposiciones municipales

Se permitió el arreglo de la cañería de la Junta de Educación, ordenando que las aguas limpias se tomen del tubo urbano más próximo y las sucias del tubo que las lleva a la Penitenciaría.

—Pasó a comisión de los señores Prado y Dengo el proyecto para la reglamentación de los limpiabotas, pregoneros de la prensa y vendedores de lotería.

—Se archivó un oficio del Administrador general de la Tributación Directa en que manifiesta que tendrá mucho gusto en suministrar al Procurador General todos los datos que necesite respecto a los prestamistas de esta jurisdicción.

—Se estableció el impuesto de 100 colones al prestamista don Teodosio Castro Angarita.

—Se desechó el reclamo de doña Elena Durán de López Callejas.

—Se resolvió favorablemente la solicitud de doña Ana María Zumbado de Sáenz.

Fomento y Obras Públicas

El Ministro de Fomento sacará a licitación la construcción de la acera de la oficina de telégrafos de Turrialba, que será una obra de importancia.

—Se le ha concedido el Teatro Nacional para este viernes al conferencista español señor Ossia. Hará la presentación el escritor don Rómulo Tovar.

Se destinará el producto de esa función a favor de las colonias veraniegas.

—El mecánico don Gerardo Matorros entregó a la Secretaría de Fomento, totalmente concluido el puente colgante de Paso Agres, sobre el Río Grande.

Una ese puente los cantones de Oroquina y Puriscal.

—Se ha dirigido telegrama a Nicaragua preguntando si es cierto que aquel país está invadido por la langosta.

El grave suceso de antenoche

Una niña de seis años fue robada antenoche de la casa de don Toribio Mora.

El mal hombre que esto hizo la llevaba amordazada, a eso de las siete, por la calle 18, en dirección a la Sabana.

Observó el paso del criminal un vecino, que no se conoce, y tras de breve lucha a puñetazos libertó a la niña que llegó dando gritos de pavor a su domicilio.

El indiciado huyó y todavía no se sabe quién es.

Dice la pequeña que el raptor le ofreció confites, y al hacerle caso le amarró la cara con un pañuelo.

Ojalá que la policía logre dar con el criminal.

San Vicente es acostista

A LA PRENSA

Por la cultura de este pueblo ruéguese desmentir la noticia de que ha habido colisiones entre bandos políticos. Voluntad unánime a favor del Candidato del Partido Constitucional don Julio Acosta. Por la Directiva,

ENRIQUE RAWSON

Es fusilado el General Felipe Angeles

«Ciudad de México, D. F., noviembre 27 de 1919.

«Consejo de Guerra ex general Felipe Angeles, celebrado Teatro Héroes, Chihuahua, deliberó durante doce horas ayer sentenciándolo a la pena de muerte por delito de desertión y rebelión, pasarse al enemigo con armas y municiones que le confiera la Primera Jefatura del Ejército Constitucionalista. Hoy ejecutóse la sentencia en el Cerro de Santa Rosa. Mayor Enciso y demás compañeros Angeles presos».

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las ocho en el Parque Central.

1° Polonesa de Struenseé, el baile y el arresto 2° entreacto de la ópera, Meyerbeer.

2° Los Gladiadores, Obertura Heroica (Estreno), Lecail.

3° Minueto de Manon, Opera de Massenet.

Flirtación, Intermezzo, Steck.

4° Por las llanuras, Fantasia sobre temas populares del Sleswig (Estreno), Gilson.

5° Sylvia, bailable, Delibes.

N° 1 Los Cazadores

N° 2 Vals Lento

N° 3 Pizzicato

N° Cortejo de Baco

El Director General,

J. LOOTS

Problemas a la vista

Los actuales magistrados seguirán en sus puestos hasta 1922

Es evidente que algunos de los actuales señores magistrados de la Corte Suprema de Justicia, no cuentan con la simpatía popular y que muchos creen que serán renovados una vez que el nuevo Congreso se reúna en mayo entrante. Pero no ocurrirá así. La Constitución Política que esta en vigor, establece en la sección correspondiente al Poder Judicial, lo que sigue:

Artículo 125.—El periodo de la Corte Suprema será de cuatro años, pudiendo sus individuos ser reelectos indefinidamente. La elección de magistrados se hará en una de las tres primeras sesiones ordinarias que celebre el Congreso, dos años después de iniciado el periodo del Presidente de la República.

Siendo este así, los actuales magistrados seguirán en el desempeño de sus funciones hasta el mes de mayo de 1922 en que deberá practicarse la elección de la Corte; y el Congreso próximo a elegirse nada tendrá que hacer a este respecto.

Lo único que permitiría alterar el precepto constitucional sería un decreto emitido por el Presidente Aguilar Barquero, en virtud de las facultades omnímodas de que está investido, introduciendo una reforma transitoria a la Carta Fundamental en el sentido de que el Tribunal pueda ser desde ahora renovado; o bien que los magistrados quisieran espontáneamente separarse de sus cargos.

El caso Jenkins

Ciudad de México, nov. 29 de 1919.

Legación Mexicana, San José, C. R.

«La Embajada de los E. E. U. U. hizo su protesta con motivo del caso Jenkins, manifestando su sorpresa y de agrado por la prisión formal decretada por el Juez, advirtiendo que nuevas molestias a las relaciones de ambos Gobiernos, y pidió, secamente, la inmediata libertad del procesado.

Contestósele haciendo notar que esa sorpresa es injustificada toda vez que habiendo suscrito Jenkins declaraciones contradictorias, en averiguación criminal relativa a su secuestro justificase su prisión por falsedad en declaraciones judiciales. Contestóse también que el

procesado rehusa solicitar su libertad caucional a la cual tiene derecho conforme a la ley Mexicana, a pesar de haberle fijado como garantía la pequeña suma de mil pesos, el señor Juez competente del Estado de Puebla. Y finalmente, que el Ejec. Federal no puede ordenar su libertad por prohibirlo así la Constitución, y que el Gobierno Anglo-americano debe esperar la sentencia definitiva sobre este asunto, pues las autoridades mexicanas desean proceder con entera justicia».

Incidente

ocurrido a D. Luis Dem. Tinoco

El domingo último, a las diez de la mañana, se constituyó en Juan Vías, en propaganda política, don Luis Demetrio Tinoco. Quiso levantar tribuna en la Jefatura Política, pero lo impidieron las autoridades por razones de neutralidad. Se trasladó al establecimiento de don Luis Mazza y allí sostuvo de viva voz una discusión acalorada con el propagandista don Elías Vargas. El señor Tinoco dijo que él no había compartido los actos tiránicos de sus parientes, de quienes se había separado oportunamente. Que sus sueldos de Senador los había regalado a las casas de beneficencia; y que por todo ello se sentía autorizado para hacer propaganda socialista; pero habiéndose exaltado en tanto, fue reuniéndose cerca de él una muchedumbre, en actitud hostil. Las cosas se agriaban, comenzaron a oírse gritos descompasados y el Sr. Tinoco se retiró de aquel lugar y se instaló en la casa de don Francisco Hernández, a donde le siguió el elemento popular.

Los jefes acostistas se dieron cuenta de la gravedad del momento. Inmediatamente se pusieron a calmar los ánimos, garantizando su seguridad al señor Tinoco, y éste salió del pueblo a las cuatro de la tarde, acompañado de los indiciados jefes acostistas. De ese modo lograron conjurar, todo peligro.

ALMACEN SASSO

Teléfono 121 — Apartado 186 PASAJE JIMENEZ

Nuestro secreto y el suyo GANAR POCO PERO VENDER MUCHO.

Visítenos y se convencerá. Estamos para servirle. Ventas sólo por mayor.

SASSO HERMANOS

La Compañía de Maripianistas Hurtado Hnos.

Estando ya próxima a terminar la serie de conciertos en el Teatro Variedades, tiene la honra de ponerse a las órdenes de la distinguida Sociedad Costarricense y del público en general, para toda clase de trabajos que conciernan a su profesión.

GERARDO DÍAZ
Representante General

HOTEL CASTILLA — TELEFONO 737

Ya llegó uno de los más famosos automóviles

Marca "KING"

Están por llegar otros en esta semana. «Es el Rey de los Autos» y el Auto de los Reyes. Para elegancia, flexibilidad, fuerza, y servicio no tiene comparación.

Sus Agentes la «Costa Rica Comisión Co.» tendrá mucho gusto de demostrarle y dar toda clase de detalles a quien lo solicite.

Comerciantes: AHORRAD DINERO! No compréis sin consultar los precios
LA GRANJA, de E. Saborio & Co. - Teléfono 777.

El señor Brenes Mesén se defiende y ataca

PREAMBULO

Silencioso estuve un año entero. Mi alejamiento llegó a no escribir cartas a mis amistades; tan sólo contesté las que recibí. Eso, sin embargo, no bastó para que se dejase en silencio mi nombre.

Un acontecimiento, grave de suyo, me ha compelido, a la vez a la defensa y al ataque.

De advertir he, no obstante, que escribo solicitado por gentes de mi patria y desde mi patria; porque para prevenir el peligro real, la publicidad era innecesaria y yo no la busqué, ni la quise.

Pero una vez desencadenada la tormenta, caigan en torno mio las saetas plebeyas. Cuando yo las devolvía a las tinieblas, de donde parten os llegarán ennoblecidas y luminosas. Vuelvan sin odio, sin pasión; pero van justicieras al corazón de lo oscuro, de vosotros los de alma tatuada de encono, de vosotros que, siendo la pequeña pasión, sois lo oscuro.

ROBERTO BRENES MESÉN

MEMORIAL DE ACUSACION

Que si admiración para el gran pueblo de los Estados Unidos? Que si respetuosa devoción para los elevados ideales del profesor y del orador que hay en el Presidente Wilson? Ni en la una ni en la otra compatriota alguno ha ido más lejos que yo. La magestad de esta nación, así en paz o así agitada por las primeras olas de la revolucionaria tempestad que sus allega, todo me llena de fe en la alta predestinación de este pueblo, que habrá de ser como la vasta sembradura de donde surgirá una nueva raza humana, como fundamento de una nueva civilización. Su influjo será incontestable en el continente y más tarde en el mundo. Admiro con los ojos abiertos, con la mente despierta. Lo mejor de esta nación para mi patria lo quisiera, asimilado y embellecido. Su amparo ideal sería bienvenido a mi alma, como lo fue siempre esa insinuante, esa encantadora influencia de la cultura francesa, ya en nuestra legislación, ya en lo mejor de nuestras letras.

Bienvenida en la fuerza invasora de las ideas, en la imposición formidable del ejemplo. Pero no en la protección que acabe con nuestra autonomía. Acaso no fuimos hasta 1914 un pueblo digno de respeto por la entereza de nuestros hombres públicos, por la seriedad de nuestras instituciones, por la regularidad ininterrumpida de nuestro progreso? Todos los pueblos del continente pronunciaron el nombre de Costa Rica con aprecio y con simpatía.

Cuando en Mayo de 1914 los hombres pequeños sucedieron a los grandes, estrecharon los horizontes; todos compararon la suya con la estatura del gobernante y se juzgaron presidenciales. Comenzó la república el rápido descenso que la condujo a la catástrofe de 1919. El régimen de círculo mezuquino durante 1915 y 1916 trajo el golpe de estado de 1917.

Y entonces comenzó la vía crucis dolorosa de la patria. No fue la lenta agonía de las libertades públicas el mayor peligro de la nación. Que ello remedio tenía en la reprobación de la opinión nacional o en la punta de la espada. El mayor peligro se estaba corriendo afuera. Se ha llevado a término en los Estados Unidos una campaña de descrédito para la nación costarricense sin precedentes en la historia. Otros países, otros gobiernos, se vilipendiaron por los enemigos políticos en el extranjero. Pero ¿quién oyó jamás que un gobernante destruido se encaminase a extraños lares a decir mal de su patria, de la patria que venía gobernando meses atrás? Pensemos en eso. Se ha sido Presidente de la República; el mundo presume que tal hombre es de perfecta honorabilidad, de alto prestigio. Y el peso de toda esa presunción se pone al servicio de una campaña de difamación nacional. ¿Sentís la fuerza que esto tiene?

Están ya restablecidas las libertades públicas en el interior de la nación; y afuera sin lustre está la patria. Otros hombres administran con honor el poder y todavía en el extranjero, perdido se tiene el buen nombre que mediante los esfuerzos de dos generaciones se alcanzara. Surgen a la luz los capitales otrora escondidos, y osquivo, medroso, suspicaz, se evade el crédito extranjero.

Un ex-presidente de la República nos ha cubierto de infamia; por él somos un pueblo miserable, banda de parias sobor-

nables a cualquier postor; somos una nación de bribones que en un momento determinado de la historia nos conjuramos contra el único Aristides entre tantos malvados. Incorrupto Aristides que consintió en la venta de municiones por valor de más de cuarenta mil dólares a espaldas de la nación; impoluto Aristides que merecía a su ministro en Washington el concepto de que asentaría a la escanda; losa defraudación de cien mil dólares en la contratación de un empréstito nacional. Comprenderá ahora el pueblo costarricense, con mayor claridad, aquel afán de esos dos hombres de ir a la reelección. Así, no era sólo el vehemente deseo de llevar a término la reforma tributaria, como creíamos y excusábamos sus amigos personales, había además un trasfondo que ignorábamos. E indudablemente sabía esto el autor del golpe de estado del 27 de Enero. Ved aquí los móviles internos del drama; sospechad en ello las pasiones que intervinieron en el tremendo juego. Y el país entero en la más perfecta inocencia de todo esto? Explicaos ahora la declaración de la Secretaría de Estado de que no garantizaría ninguna negociación de los ciudadanos estadounidenses con el gobierno «de facto» de Costa Rica. Era el naufragio del empréstito en curso! Era esta una estocada florentina de los refugiados en Washington.

¡Ay! pero no se detuvieron allí... Los costarricenses en su aversión sincera a la dictadura, cerraron los ojos a los medios de que aquellos mismos refugiados echaban mano para restablecer el orden constitucional. Y ha perdonado, y con su perdón, justificado, aun aplaudido, su actuación hasta el día de setiembre. ¿Y de entonces acá? ¿Qué decir de aquel telegrama con que el ex-Presidente González Flores saludaba a su ex-ministro en Washington como salvador de Costa Rica, en el momento en que el pueblo costarricense vitoreaba a Julio Acosta, cuya candidatura se había consagrado con bautismo de sangre en las calles de la capital?

¿Qué obra quedaba por hacer a los refugiados si no era la de apoyar con resolución el gobierno del señor Aguilar Barquero a fin de que en Washington pudiesen darse cuenta de que había en Costa Rica una administración digna de confianza, y se edulcorase, por lo menos, la actitud de expectativa que tiene asumida hasta este momento, y que se alargará, quizá agravándose, hasta las próximas elecciones?

Pues bien, no. Leed lo que el ex-Presidente González Flores, con juramento, ante la Corte Suprema de Nueva York, declara el 17 de Octubre recién pasado (1919). «Por información y por creencia sabe que el Gobierno revolucionario establecido por el dicho Tinoco nunca ha sido reconocido por los Estados Unidos, y el acusado ha sido continuamente reconocido de manera informal, por dichos Estados Unidos como Presidente Constitucional de Costa Rica».

Afirma esto el día 17, y siete días antes ha sido conducido a la cárcel donde permaneció hasta la rendición de fianza. ¿Suponeis que un juez de Nueva York haya violado los privilegios debidos al Presidente de una república sin conocer la verdadera situación oficial en que el Gobierno federal le considera? Porque no se le reconoce esa categoría pudo ser puesto en prisión. Esa ha sido una dolorosa prueba en contrario. En realidad, la Secretaría de Estado no les reconoce, ni a él ni al ex-Ministro, categoría oficial alguna desde el 8 de Mayo de 1918.

El día 15 de Octubre, temprano de la mañana, el señor González Flores y su camarada el ex-Ministro llegaron a Washington.

Visitaron, entre otras personas, al señor Fletcher, ex-Embajador de México, ahora en el Departamento de Estado, en la sección de los negocios mexicanos y de Hispano América.

Alegó en esta entrevista el señor González Flores que él era aún, constitucionalmente, el presidente de la República de Costa Rica y que el señor Aguilar Barquero actuaba en su calidad de tercer designado y como tal debía reconocersele. Esta es gestión que hicieron juntas las dos personas mencionadas: señor ex-Presidente González Flores y su ex-Ministro en Washington, señor Castro Quesada.

(Continuará)

Se separa uno de los fundadores del Partido Demócrata

El joven don Jorge Orozco Castro, fundador de los más entusiastas del Partido Demócrata, y en un principio alma y nervio de esa agrupación, se ha separado de ella.

Nada dice él acerca de su separación; pero versiones por nosotros recogidas y que juzgamos exactas, nos permiten referir del siguiente modo lo ocurrido:

En una reunión de jefes del Partido Demócrata, el señor Orozco expresó el disgusto que le producía la presencia entre los directores del grupo, de elementos tinoquistas que hasta última hora acompañaron a la dictadura. A los que no habían incurrido personalmente en actos delictivos, él los habría aceptados como soldados mas nunca como jefes y menos se habría resignado a permitir que sus nombres figurasen en las papeletas de diputados del partido. Parece que su censura iba especialmente dirigida contra don Luis Anderson. Como las razones del señor Orozco no fueron atendidas y no logró, por tanto, que fueran eliminados de las diputaciones los nombres que él indicaba, él consideró su deber abandonar las filas demócratas.

Ahora su intención, según nuestras noticias, es la de guardar neutralidad política.

Personales

El apreciable caballero don Rafael Montúfar ha seguido mejor de su enfermedad. Lo que sinceramente nos complace.

De la línea ha regresado después de pasar algunos días, la apreciable señora doña Adela Yglesias de Ahrens. Le presentamos atentamente nuestro saludo.

Ayer llegó a esta ciudad, después de haber pasado unos días en Puntarenas, vino mejor de salud el apreciable caballero don Francisco Oreamuno.

Un tanto delicada de salud se encuentra la señorita Filomena Pacheco. Deseamos su pronto restablecimiento.

La distinguida y bella señorita Claudia Iglesias regresó de la línea del Atlántico.

Procedente de Grecia vino ayer don Alfredo Carazo, a qu en saludamos.

La muy apreciable señora doña Isabel de Heilbron ha salido para Limón en vía de paseo.

Para Colombia han salido las cultas y distinguidas señoritas María Teresa y Silvia Villaláz. Deseámosles un feliz viaje.

La señorita Claudia Rodríguez Carrillo ha salido para Guanacaste. Deseamos a la apreciable señorita feliz temporada.

Lista de algunas señoritas que se estrenarán en el gran baile del 31:

Eugenia Bonilla Bedoya, señoritas Castro Beeche, Luisa Maria Oreamuno, Luz Echeverría Pinto, Miss Clark, Yeyita Carranza, Luz Anderson, Adela Quirós, Rita Pacheco, Flora Hernández, Emilia Rodríguez y Ermida Gallegos.

Para Escasú salió la señorita Rafaela Azofeifa.

De Turrialba regresó don Ricardo Pacheco L.

Funerales y entierro de Rirri Garrón

Ayer se verificaron los funerales y entierro de Rirri Garrón y ambos actos estuvieron muy concurridos. Hubo profusión de ofrendas florales.

Rirri peleó bizarramente en la gran contienda europea. Estuvo en la primera defensa de Verdum, cuando atacaba el propio Guillermo II; en la segunda defensa de Verdum con el General Pstain; allí recibió una herida en la espalda y vió caer muerto a su hermano Francisco; figuró entre los valientes en la defensa italiana en el Piave; con el General D' Espelle hizo la ofensiva de Ousk en Salónica contra los búlgaros, logrando entrar triunfante en Sofía y últimamente había peleado contra los bolshéviques en Odesa.

Los restos del gran patriota fueron traídos ayer a las 2 p. m. en tren expreso que pnsó la Northern Railway, y les hacía compañía a esos despojos la inconsolable Madame Garrón.

En el cementerio hicieron uso de la palabra el Cónsul francés don Enrique Peyrouet, don Macabeo Vargas y don Pedro Lamieq.

En esta oportunidad les reiteramos nuestro pésame a la familia doliente.

Siguen los retrasos en la Aduana de Limón

Todavía queda en la Aduana de Limón carga de la que llegó el 14 de noviembre.

Tiene, pues, más de 15 días de atraso esa mercadería; y por lo mismo parecen fundadas las quejas de los comerciantes al respecto.

Estos dicen que en pequeñas partidas las han estado recibiendo, y se hallan llenos de papeles con lo cual se complican sus negocios, y la contabilidad.

Desean recibir su carga toda junta como se ha acostumbrado en otro tiempo, pues en la forma que hoy se hace reciben perjuicios.

El baile de los obreros

Reina gran entusiasmo entre la clase trabajadora por asistir al baile del tres de Enero, en el Teatro Nacional. Las cuotas de entrada las reciben los señores don Enrique B. Nicanor Gámez, Mariano Struck, Luis Vásquez, Juan B. Venegas, Rómulo Artavia, E. Guevara Guillermo Chavarría, Rafael Angel Barrantes, Azarías Bolaños, Rubén Herrera, Juan F. Solano, Ulpiano Monge, José Chávez, Enrique Chavarría José Muñoz y Alberto Jiménez Rojas. En Heredia don Ismael Blanco y en Cartago la Tienda Rivera.

Manuel Gómez Miralles

Fotógrafo único exclusivo a domicilio, no solo en la capital, sino en cualquier lugar del País donde se solicite.

Gómez Miralles para fotografiar toda clase de acontecimientos, familias, el niño, reuniones, fiestas de confianza, paseos, fiestas públicas, edificios, oficinas, almacenes, industrias, empresas, maquinarias, fincas, etc.

Recibo órdenes para reproducir retratos viejos y ampliaciones de todo tamaño.

Para los aficionados, revelo e imprimo y vendo soluciones preparadas por mi experiencia de años, vendo vistas de C. R. y colecciones de los acontecimientos del país.

NOTA:—Suplico al solicitarme, avisar con anticipación siempre que sea posible.

Precios moderados. Taller situado 75 varas al Sur del Teatro América.

TELÉFONO 490 APARTADO 166

Almacén de música

J. D. PAEZ & Co.

Siempre Novedades!!! Cuerdas, de la mejor clase para violín, mandolina y guitarra.—Teléfono 58.—Ap. 358.

BOMBILLAS ELECTRICAS

60 cañdelas. @ 14 docena.

— Duración garantizada —

LA DESPENSA

AL COMERCIO

Antes de hacer pedidos al exterior o comprar en plaza vinos españoles, consulte precios de la gran partida que acabamos de recibir de nuestra casa y cuya pureza garantizamos.

Tenemos en bodega

Cepa Macón,	en barriles de 60 y 120 litros
Rioja Clavelle,	» » » 60 » 120 »
Rioja más tinto,	» » » 60 » 120 »
Moscatel selecto,	» » » 30 »
Vino de Consagrar	» » » 30 »
Vino Oporto,	» » » 30 »
Málaga dulce	» » » 30 »
Vinos generosos y Coñac superior	en cajas.

Depósito permanente del acreditado

Aceite Martí y Papel Lepanto

Aceitunas Sevillanas Selectas

en FRASCOS y BARRILES

Y los renombrados productos farmacéuticos de fama mundial del Doctor SAIZ DE CARLOS

Dinamógeno Elixir Estomacal Purgatina

Cura la Neurastenia Cura la Dispepsia El mejor Laxante

Agentes Exclusivos: ALSINA PEREZ MARTIN

Apartado Número 249 IMPRENTA ALSINA SAN JOSE Teléfono Número 36

FRANCIS W. KURTZ & CO.

IMPORTADORES y EXPORTADORES

New York City : Buenos Aires : Guatemala : San José, C.R.
Paris —> Hamburg

Compan al contado:

Café, Cacao, Hule, Cueros y toda clase de productos del país.

Importadores en general:

de toda clase de productos americanos y europeos.

Dirijanse á su Representante N. QUIRÓS, h., Pasage Central SAN JOSÉ C. R.

Su calzado le dura poco?

Es que su zapatero usa malos materiales

¿Su calzado no es elegante?

Es que su zapatero no busca lo mejor.

Exijale Ud. al encargarle su calzado, materiales de donde Apartado 126 : ALFREDO MATA Y CIA. : Teléfono 734

La Tempestad

D. Oreamuno & Co.

La baja del cambio nos da la oportunidad de poder vender a los más bajos precios de plaza. No compre sin antes visitar nuestro almacén al por mayor y menudeo. A

Pasajeros del norte

Llegó de S. Francisco de California, el vapor «San José» trayendo como pasajeros los señores Juan de Dios Madrid, Miguel Blanco, Felipe Sing, José Ching, Luis José Sánchez, Peter Wilson, Juan Rivera, Francisca Salamanca. Hector González, Abel Cruz, Alfonso Drexler Sra. y niños, B. Somarribas, C. J. Wineba, F. Foles, Yhon L. Calwood y José L. Gutierrez. Carga 470 pultos; correo 10 sacos y siete paquetes. Ancló también en Puntarenas el «San Juan» procedente de Balboa,

CLAVOS, ALAMBRE, GRAMPAS, HERRAJES y otros. Nadie vende más barato que LA DESPENSA

CEMENTO ATLAS, @ 26 en barril LA DESPENSA

IMITADA POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNO

Detalles exactos de los sucesos de anoche en San Joaquín de Flores

Un muerto y cuatro heridos

La exaltación política que ha embargado al público, está comenzando a dar sus frutos desastrosos.

El domingo último se iniciaron sangrientos sucesos que nosotros narramos recomendándole a todos cordura.

Anoche tocó en suerte al simpático pueblo de San Joaquín de Flores, ser teatro de un sangriento drama en que perdió la vida un honrado hijo de la localidad, padre de familia, y resultaron heridas cuatro personas.

Las primeras noticias

Preparativos de auxilio

Las primeras noticias las recibimos a las 7 p. m. y prontamente el rumor circuló por toda la ciudad, aumentado, naturalmente. Se habló de muchos muertos y heridos, y hasta creyeron muchos que había estallado un movimiento revolucionario.

Hubo alguna alarma en las esferas militares. Se preparó un tren expreso, se les dió el orden de alistarse a algunos médicos, y fue equipado un piquete de policía, que debía también marchar en el tren especial.

Como es de suponer, el señor presidente de la República fue el primero en tener conocimiento de lo que acaecía, e impartió las órdenes que creyó del caso.

Salida del expreso de San José

El expreso salió de San José a las 9 p. m. llevando un piquete de policía a la orden del Capitán Juan Umaña y del Teniente Filadelfo Soto.

Iban en ese tren, además, don Claudio Coto, el Dr. Fernando Vásquez, Cirujano Mayor del Ejército, el Dr. Figueres, un cronista de este diario y otras personas.

El tren no pudo marchar más temprano porque los brequeros no aparecieron.

En Heredia se agregaron los Doctores Zamora, Trejos y Pacheco, el Alcalde don Manuel Antonio Cordero y su Secretario.

Como las noticias recibidas en la capital eran sumamente graves, el expreso caminaba con las precauciones del caso.

Llegada a San Joaquín. La gente se aglomeraba en la Estación

A las 9.45 hacia alto el expreso en la estación de San Joaquín.

La multitud, una multitud hormigueante, prorrumpió en vivas a los visitantes y a la policía josefina.

Ya se encontraban allí el Comandante de Policía de Heredia don Anibal Morales, quien había llegado con algunos gendarmes a caballo, pocos momentos después de iniciada la reyerta, el Mayor Gilberto Paniagua, de Alajuela, que se presentó a pie con doce policías.

A la llegada del refuerzo josefino los jefes de los distintos piquetes conferenciaron.

El Subteniente Solano con 15 gendarmes de Heredia y los de la capital, circuló la manzana en que está ubicado el establecimiento de Dorilo Murillo. Allí encontraron ocho de los comprometidos, y en otras casas a los demás.

Ya de regreso, la gente aglomerada en las bocacalles intentaba echarse sobre los prisioneros, por lo cual se les amenazó con hacer fuego si persistían en su empeño.

El muerto fue recogido y llevado a la iglesia.

A los heridos se les colocó aislados en un carro del tren expreso.

Cómo se desarrollaron los hechos. Varias versiones

En estos casos es difícil hacer una narración exacta; pues la exaltación del momento, y el interés político, hace que cada cual se incline dándole la razón a su bando.

Recogimos estas versiones: una parte del pueblo estaba a disgusto con el jefe político don Francisco Chaverri y

el Presidente de la República tuvo varias quejas al efecto.

Se le hizo ver al Licdo. Aguilar Barquero las consecuencias que traería ese malestar; también se le dijo que determinadas personas guardaban armas.

Ayer fué removido el jefe político señor Chaverri y repuesto con don Marcial Guerrero V., de Santa Ana.

El nuevo jefe político llegó en el tren de las 6 p. m., y un grupo de acostistas invitó para una reunión a fin de dar cuenta del cambio de autoridad, pues todos lo ignoraban.

El sotismo (que se halla en regular número) se encontraba a la hora dicha reunido en la casa de Dorilo Murillo ex militar tinoquista y ex jefe político.

Los disparos

El momento de la catástrofe

Como sucede siempre, la cosa comenzó por insultos. De los insultos pasaron a los hechos.

Se dice que tres sotistas heredianos, oradores, dieron motivo a la reyerta. Estos eran Samuel Balmaceda, el Secretario de Jefaturas, un Alpizar y un Chacón.

Se cuenta que hicieron disparos para amedrentar a la multitud que se manifestaba hostil en la esquina N. E. de la plaza. Chacón y Alpizar se fugaron y Balmaceda buscó refugio en la casa de Dorilo Murillo, de donde fueron atacados a bala los acostistas quienes huyeron presos de terror por lo inesperado del ataque. Luego hubo la intención de incendiar la casa del señor Murillo.

Esta es una versión.

Según otros, cuando los acostistas alzaron tribuna sin decir agua va cayó sobre ellos una lluvia de balas.

En todo caso, según parece, el plan estaba preparado de antemano y de ello tenía conocimiento el Gobierno, a quien el pueblo considera culpable de la desgracia.

Relato del sotista Arturo Viquez

El sotista Arturo Viquez, uno de los presos, habla de los malos comportamientos del ex-jefe político.

Dice Viquez que los sotistas están en mayoría en la Directiva: tienen 112 por 62.

Los acostistas, dice, son todos del distrito de Barrantes.

Jefe de los acostistas es Ernesto Ramírez.

Los acostistas estaban en el Parque cuando llegaron Balmaceda y los otros oradores.

El primer incidente ocurrió a la puerta del establecimiento de Agustín Quirós, llamado «Las Esterlinas».

Allí fue atacado Ismael Portuéguez.

Se armó una tremolina en la que tomaba parte principal el ex-jefe político.

El establecimiento «Las Esterlinas» fue apedreado y dentro se refugiaron hombres, mujeres y niños.

El muerto y los heridos

Frente a la casa de Dorilo Murillo y en la plaza fué muerto casi instantáneamente el señor Pedro Brenes, casado, jornalero, de 32 años, acostista.

La bala le interesó la aorta, penetrando por la región super-clavicular. Digna de encomio fué la actitud del señor Cura, que en los momentos de peligro, acudió a prestarle a Brenes los auxilios espirituales. Lo encontró todavía con vida.

Hubo los siguientes heridos: Arcelio Céspedes Hernández, de 16 años, herida perforante de bala con estocada en la 12ª costilla izquierda. Salió en la 7ª costilla en línea vertical a la tetilla. Se cree que el proyectil le atravesó el bazo. Está grave, en el Hospital.

Nicolás Chavarría. Herida penetrante de bala sobre la 9ª costilla izquierda; línea vertical, quedó el proyectil adentro. También se halla grave.

Manuel Vargas. Herido de bala en la región superior occipital, lado derecho, con los ojos a unos centímetros de raspadura. Leve.

Todos esos tiros salieron de la casa

de Murillo. Parece que disparaban con carabina.

Todavía a las once llegó un piquete de la rural de San José a las órdenes de Juan Bautista Chinchilla.

El señor Cura del Olmo obsequió con un café a todos los visitantes de esta capital.

Este señor ha estado procurando la armonía en aquel pueblo.

Lista de los presos

He aquí la lista de los detenidos que se hallan en la segunda Sección de Policía: en calabozo e incomunicados. Manuel Madrigal, comerciante, viudo y rico, de lo principal de San Joaquín, tiene un establecimiento en sociedad con Dorilo Murillo; Amado Madrigal, socio de Agustín Quirós, dueño de «La Esterlina» e hijo de don Manuel Madrigal, soltero, de 28 años; Samuel Balmaceda, de origen chileno, vecino de Heredia; José Ana Barrantes, de 25 años, soltero agricultor; Dorilo Murillo, comerciante, casado, ex jefe político.

En la reja se encuentran: Jaime Murillo, de 22 años, soltero, agricultor; Leovigildo Leyton, de 17 años, soltero, Inocente, Gabriel y Joaquín Barrantes, hermanos, que también lo son de José Ana, de 21 ó 23 y 25 años; Oscar, Abel, Feliciano y Uliel Viquez, hermanos; Marcelino Rodríguez, casado, de 50 años. Eugenio Fallas, casado, de 54 años, Alejandro Alfaro, casado, 48 años, Víctor Viquez, casado, de 25 años; Luis Viquez, soltero y de 16 años; Jesús Cordero, panadero de Heredia e Ismael Portuéguez, soltero, de 23 años.

El Partido Constitucional ordenó enviar una caja fúnebre para enterrar al Sr. Brenes, y dispuso que se atendieran especialmente a los heridos. El sotismo por su parte telegrafió y pidió informes.

Banca

El bolsín ha estado hoy firme: mucha oferta y demanda.

Las cotizaciones a las 3.30 eran las siguientes:

Dollars	294
Libras	235
Pesetas	294
Liras	155
Franco	160
Marcos	3 cts. oro am.

San José, Diciembre 3 de 1919.

La Semana

Este interesante y ameno semanario de buen humor aparecerá, según nos dicen sus directores, el próximo sábado.

Hemos tenido oportunidad de leer algunos de los originales y aseguramos imparcialmente que nos han deleitado lo suficiente, por la agudeza con que fueron escritos.

El próximo número constituirá sin duda alguna, una de las mayores novedades en su género.

De política

Se rumora que elementos importantes del gremio obrero lanzarán una papeleta independentista para diputados para todo la provincia. Cuentan para esto con el apoyo de la clase trabajadora.

Posiblemente el sábado celebrarán una reunión en uno de los teatros de esta ciudad para exponer los motivos de esa separación.

Al público

Para poder atender a su numerosa clientela, ya que la escasez de brazos y la demanda que tiene su calzado no lo permite, LA COLOMBIANA abrirá en su nuevo local, un departamento de calzado americano, que importará directamente de las mejores fábricas de los Estados Unidos.

LA COLOMBIANA es la casa menos antigua, pero la primera del país por su especial clientela, y su propietario don Félix Alvarez no quiere gastos para dejarla sin efecto.

Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; mínimo, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

Acuña et Bedout

Apartado 719; Teléfono N.º 364; Telégrafo "Bacuña"

Importadores: Exportadores: Banca: Comisiones. — Por el primer vapor holandés recibiremos maquinaria colombiana para Beneficiar Café, Caña, etc.; como: Chancadores combinados para moler a mano o con fuerza motriz, Trilladoras, Ruedas pelton, Trapiches de diferentes clases y tamaños, desfibradoras para pencas de cabuya etc. etc. Compramos y vendemos fincas. Recibimos y colocamos en comisión dinero a interés y aceptamos toda comisión honrosa que se nos confíe.

TABLA Y TABLILLA de madera blanca para forro, vende a precios muy bajos, la Compañía Industrial, EL LABERINTO.

CUANDO necesite un trabajo de Tintorería llame al Teléfono 218 será atendido inmediatamente.

TINTORERÍA PERALTA
CUESTA DE MORAS

CARRIEL PERDIDO.—El sábado 29 de noviembre, se perdió un carriel, conteniendo dinero y unas llaves, en un carro del tranvía. Se dará una gratificación a quien dé razón de él, en el Asilo de la Infancia.

ERNESTO ORTIZ en su almacén «La Ciudad de México» vende una magnífica Vitrola con gran cantidad de buenos discos.

UN PIANISTA desea alquilar un buen piano.—Informes al Apartado 198 o en la Administración de este Diario.

NECESITO una caldera con su motor correspondiente, que desarrolle de 25 a 30 caballos de fuerza.

Fabio Calvo
Apartado 965 — Teléfono 185

Hemos recibido 250 cajas

JABON SUNLIGHT.

Vendemos a precio de quema en

LA DESPENSA

Dr. R. Moreno Cañas

Oficina: Frente a la Lechería de don Alberto González Soto - Teléfono 142

HORAS DE CONSULTA:

De 10.30 a 11.30 a. m. y de 3 a 5 p. m., todos los días.

HARINA

Marca Argentina y Waterloo

llegará el 4 de Diciembre al Siglo Nuevo

A. HERRERO & Co.

Banco Mercantil de Costa Rica

Ofrece al público las ventajas de sus estrechas relaciones con poderosos Bancos en todos los centros importantes del comercio mundial.

AFILIADO DE

The Mercantile Bank of the Americas, Inc.

NEW YORK CITY

La Economía hace la Riqueza

Si usted quiere proveerse de sus medicinas y drogas al precio más bajo de la plaza ocurra a la

FARMACIA GRILLO

Situada 50 varas al noreste del Mercado - San José de Costa Rica

Bernardo A. González

GRAN FABRICANTE DE TABACOS

LOS ÚNICOS PREMIADOS CON MEDALLA DE ORO

Sección del Partido Constitucional

Falsa alarma

Desde el último domingo circulaba una noticia que nos tenía consternados: que nuestros amigos los demócratas nos abandonaban el campo, que después de un examen de conciencia detallado, un recuento de las estadísticas de los adeptos masones, de los afiliados al círculo «Verdad» y de los restos de la desbandada camarilla peliquista y verificado finalmente un arqueo de las cajas del Partido, el consejo del Comité secreto era arriar la bandera, darle el pésame al Doctor Soto y volver al abstencionismo, de donde más les valiera no haber salido.

Y esta especie nos pareció verosímil cuando leímos, con la atención que merece el documento, el manifiesto o carta abierta dirigida al señor Presidente Provisional de la República y al ex-Presidente señor González Flores.

En él después de tratar de emponzoñar con un piquete de avispa la próxima e irremisible elección presidencial de don Julio Acosta, daba plazo hasta el dos del corriente los firmantes, que son nada menos que el candidato de los demócratas, el Jefe de Acción y el Secretario General del Partido, para tomar las providencias extraordinarias que el caso requería, si la contestación no era satisfactoria para ellos o si no llegaba en la fecha por ellos señalada.

¡Oh inefable candor! Como políticos tan experimentados como los que rodean al Doctor Soto, que han librado cien batallas electorales, no adivinaron que esa respuesta vendría en tiempo y sería del todo satisfactoria para los costarricenses en general y para los demócratas en particular.

Sa trataba de averiguar si el Gobierno de los Estados Unidos de América, digámoslo en forma abreviada, si Mr. Wilson había dado orden, indicación amistosa o consigna a nuestro Gobierno para que resultara electo en los próximos comicios el señor Acosta, Candidato del Partido Constitucional, y la duda que abrigan los señores del manifiesto se deriva del hecho de que al llegar a San José, don Alfredo González, sin sacudir siquiera el polvo del camino, en su discurso de recepción se manifestó decididamente acostista.

¡Oh flaquezas de la memoria de los demócratas!

Pues en las preocupaciones de la lucha, se olvidaron del cablegrama puesto en octubre en Nueva York, por don Alfredo a sus hermanos con la comentada fórmula: Apoyen Acosta, lo cual quiere decir en lengua vulgar que examinada la situación de Costa Rica, la caída de la tiranía, la actuación de los revolucionarios en favor de la liberación del país y balanceados los méritos intrínsecos del Jefe escogido en mayo por el grupo del Sapoá y en setiembre por el pueblo casi unánime de la capital y de provincias, el ex-Presidente daba también su boletín y aconsejaba a su familia, que es influyente en la provincia de Heredia, para acuepar decididamente la causa del señor Acosta.

Entonces, que tiene de extraño que en su primer discurso a la llegada al país, el Lic. González Flores confirmara su actitud conocida por los que están al corriente de la política.

Por eso, sin duda, los comentarios eran maliciosos para el Manifiesto y se afirmaba que se andaba a cazar un pretexto para soltar el trapo, o en busca de un lecho para recostarse y morir cómodamente en paz, con resignación valenciana o cristiana que es lo mismo.

«La Verdad» en su número de ayer nos saca del error. Los demócratas jugaban limpio, tuvieron zozobra de que del exterior se recomendara en alguna forma el triunfo del Partido Constitucional, su temible adversario y esto no obs-

tante que desde el principio de esta campaña el señor Acosta ha declarado por escrito y verbalmente, en carta al Licdo. don Alberto Echandi, en su manifiesto plataforma y en numerosos discursos que no tiene ningún compromiso con naciones, gobiernos o personajes extranjeros, que no lo adquirió como caudillo revolucionario, menos aun lo contraería como candidato y futuro Presidente; que a los Estados Unidos, potencia de primer orden en el mundo se la admira, se la respeta, pero no se le dan razones para entrometerse en nuestros asuntos domésticos, que sólo le incumben al pueblo costarricense, en ejercicio de su soberanía y que al Presidente Wilson, uno de los hombres más altos de la historia de la Gran República, que ha escrito su nombre, después de Washington y de Lincoln, por su desinteresada y eficaz actitud en la guerra mundial, si todo el mundo lo admira, Costa Rica tiene motivo especial para ello, porque su negativa a reconocer el Gobierno de los Tinoco, fue semejante a la excomunión fulminada por el Papa en la Edad Media y puso a tambalear el régimen, que de otro modo se hubiera entronizado quizás por largos años.

Estas declaraciones tan leales, tan lógicas, tan concordantes, todos los costarricenses las aceptábamos, menos los señores demócratas. El Dr. Soto, cuando militó en nuestras filas pareció convencido y satisfecho, tácitamente al menos, porque no es lícito suponer que un hombre de su reconocido patriotismo se afiliara en un partido que representara la entrega de nuestra inviolada autonomía, la supresión de nuestro libre arbitrio en el concierto de las naciones. Ahora se les quitó el miedo y los escrúpulos, ya están convencidos, después de las explicaciones recibidas y se quedan luchando hasta el fin de la jornada, sin importarle la derrota. Y cómo no calificar al peligro de intervención de fantástico, a menos de no dar crédito a lo dicho enfáticamente por el Presidente de la República. Oigantodos los costarricenses, tomen nota especial los ciudadanos neutrales, si es que aún quedan en el país.

«Señores Dr. don José María Soto y compañeros.

Muy señores míos:

Por ahora y así hemos de continuar, nuestra República es libre e independiente, como lo quisieron nuestros mayores, como lo impuso la civilización y como lo estatuyen los cánones 1° y 2° de la Carta Fundamental...

De ustedes atento servidor, Francisco Aguilar B.»

No lo decíamos antes, que la contestación al Manifiesto, tenía que ser satisfactoria, pero además es concluyente y líquida definitivamente una leyenda.

Roma locuta est, como diría el Mentor de «La Verdad» en su idioma predilecto. La cuestión está definitivamente debatida y pasa a la categoría de *cosa juzgada*.

Las elecciones del próximo domingo serán libres sin consignas del exterior ni presión alguna oficial en el interior, en favor del señor Acosta. El actual Presidente deriva su mandato precisamente de la necesidad de reconstituir al país, mediante el sufragio libre, que como el agua del bautismo, borra pecados originales, con el fin de que el nuevo Gobierno, exponente legítimo de la voluntad nacional y exclusivamente emanado de sus votos, tenga las calidades requeridas para merecer el reconocimiento de las naciones poderosas de Europa y América, cuya amistad y apoyo en sus relaciones e intereses tanto importan a nuestra Patria. Así lo decidió una Junta de Notables en setiembre de este año y así lo ratificará solemnemente el pueblo entero de Costa Rica.

Siempre acostista

Corre de boca en boca un rumor de todo punto injustificado, con respecto a la actitud mía en la campaña electoral que se desarrolla.

Las personas que me hacen aparecer como disidente de las filas del Partido a que pertenezco, sin duda que lo hacen animados, de una suspicacia propia de quienes son versados en los torneos de la política; pero yo les hago saber a quienes afirman tal cosa, desistiendo de su empeño, que yo en mi humilde condición de trabajador vivo halagando la esperanza de ver a mi patria grande y feliz así como aprecio de raquítico hacerme aparecer—con esos deseos—elemento importante, pues además bueno es que las hagan públicas con los grandes personajes que andan a cosa de exhibirse cuantas ocasiones se les presente.

CARLOS ROLDÁN HERNÁNDEZ

COMPLETAMENTE FRESCO

Pronto se pondrá a la venta el Tolu de Frutas y Flores.

Es indispensable para Banqueros, Abogados, Dentistas, también para hacer Visitas y Bailes, etc.

Agente: Santiago Palacios. San José.

NO SOLAMENTE NOSOTROS

Cualquiera le recomendará mascar «Adams Chiclets y Tolu de Frutas», American Chicle Co. New York.

NADIE PUEDE NEGAR

que el mascar «Adams Chiclets», ha proporcionado la felicidad a muchas personas y hogares. Son deliciosos y quitan la dispepsia.

Agente: Santiago Palacios. San José.



Madres de mañana

La maternidad es una función natural, que ha de efectuarse con toda facilidad. Para ello la mujer ha de estar sana y su organismo en perfecto equilibrio

EL

COMPUESTO MITCHELLA

Es un preparado regularizador del organismo femenino, de uso necesario a las damas en estado de gestación, porque tiene la virtud de aliviar las pesadas manifestaciones del embarazo, mareos, vómitos, mal humor, desgano, fortaleciendo el organismo.

COMPUESTO MITCHELLA. *alivia* también a solteras y casadas, dolores peculiares, innecesarios y perjudiciales.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS. DR. J. H. DYE MEDICAL INSTITUTE Buffalo, N. Y., E. U. A.





OLDSMOBILE

BELLEZA FUERZA

El comprador de un OLDSMOBILE tiene una ventaja marcada, ya sea que se incline a un carro de ocho cilindros o a uno de seis cilindros; ambos satisfacen ampliamente sus deseos.

Todos los factores deseables, fuerza, velocidad, flexibilidad, elegancia, comodidad, facilidad de manejo, son llenados satisfactoriamente por cualquiera de los modelos del OLDSMOBILE.

Tendremos mucho gusto en darle todos los informes que tenga a bien pedirnos usted sobre estos carros. Además de nuestra GARANTÍA de CALIDAD, todos los carros que vendemos llevan nuestra GARANTÍA DE SERVICIO.

J. P. Arango & Co., Inc.
Apartado 916 San José, C. R. Teléfono 850

EMPRESA AGUA MINERAL NATURAL

Santa Ana

LOS MEJORES REFRESCOS DEL PAIS

Elías Muñoz

RELOJERIA : PLATERIA : Frente al Hotel Europa

REPRESENTANTE EXCLUSIVO: THE COSTA RICA MERCANTILE Co.

Suscríbase a 'La Prensa'